

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viernes 2 Marzo de 1888.

Año XVI Núm. 4.548.

PARIS 26 DE FEBRERO

El invierno prolonga extraordinariamente sus rigores. La nieve ha caído incesantemente desde dos días á esta parte, y ahora sufrimos á consecuencia de ella una temperatura glacial que hace padecer cruelmente á las familias indigentes. El termómetro desciende hasta 12 y 14 grados bajo cero por la mañana, y queda á 7 ú 8 grados también bajo cero durante la tarde. Esto es un bien para la agricultura, á la cual estas terribles heladas desembarazarán de una multitud de insectos y de animales dañinos; pero se teme que cuando sobrevenga el deshielo ocurran desbordamientos en los ríos y desastrosas inundaciones.

Hoy, domingo, el Senado ha celebrado sesión extraordinaria. Trátase de la ley aprobada ayer por la Cámara de los diputados con el objeto de modificar la tarifa general de aduanas respecto de los productos italianos, y es muy urgente votar esta nueva tarifa llamada de represalias, toda vez que debe ponerse en vigor el día 1.º de marzo. Se anuncian algunos importantes discursos, especialmente de MM. Buffet y Leon Say.

A propósito de cuestiones económicas, creo conveniente resumir en esta carta un largo informe de la comisión superior de la filoxera, publicado recientemente por el diario oficial, sobre el estado actual de los viñedos franceses y sobre los destrozos causados por dicho azote en nuestro país.

En este documento se calculan en 500 millones de francos los perjuicios anuales que la filoxera causa á la producción nacional, lo que representa para nuestra viticultura una pérdida de 5.000 millones en el espacio de diez años. Sin embargo, resulta del mismo informe que, lejos de haber sido aniquilados por el azote, nuestros viñedos, gracias á enérgicos y perseverantes esfuerzos, tienden á rehacerse. Sesenta departamentos se hallan mas ó menos invadidos, pero todavía poseemos 1.994.150 hectáreas de viña en estado de producción, y ninguna otra nación del mundo tiene tanta extensión de viñedo.

Casi en todas partes la iniciativa particular ha prescindido, para luchar contra la filoxera, de la acción administrativa. Se han constituido asociaciones de propietarios para organizar en comun la defensa y á estos esfuerzos individuales, auxiliados al mismo tiempo por subvenciones del Estado, debe atribuirse el honor de los resultados obtenidos.

De todos los medios preventivos y curativos puestos en práctica, el mas eficaz sigue siendo la inmersión, la cual se generaliza mas cada día, y pronto se presentarán á la Cámara de los diputados algunos proyectos de ley relativos á la construcción de varios canales destinados á proporcionar el agua necesaria para inundar millares de hectáreas.

En Argelia, donde la producción vinícola es cada día mas importante y empieza á tener un lugar distinguido en el mercado del continente, ha aparecido también la filoxera, especialmente en los distritos de Oran y Tremecén; pero se le han opuesto enérgicos tratamientos, que parecen haber triunfado del azote. El mal solo continúa

por la parte de Filipeville.

En resumen, si no tenemos la probabilidad de que reaparezcan muy presto las espléndidas cosechas de otro tiempo, ó sean, las cosechas anuales de 50 á 60 millones de hectólitos de vino que hicieron durante largos años la fortuna de nuestras provincias del Mediodía y del Centro, la viticultura no deja de ser una de las ramas mas importantes de nuestra industria agrícola, con un rendimiento que varia, según los años, de 25 á 35 millones de hectólitos de vino y que aumentará proporcionalmente con la regeneración siempre creciente de nuestras viñas por medio de las vides americanas.

Continúa la polémica acerca del desenlace del proceso contra M. Wilson y han mediado numerosas apuestas en pro y en contra de su absolución, lo mismo que si se tratase de las carreras de caballos en el hipódromo del bosque de Bolonia. Las mayores apuestas son en favor de la absolución.

También se comenta mucho este párrafo del discurso pronunciado por el abogado defensor de M. Wilson: «El no se ha hecho rico como cierto ministro que habia tenido muchas ocasiones de ser conocido por los alguaciles antes de ser saludado por los ujieres de un ministerio, y que habiendo bajado de un sexto piso, del que se olvidó de pagar el alquiler, se ha retirado en la opulencia despues de unos cuantos meses de ocupar el poder.»

¿A quién ha aludido el referido abogado? Durante el período de diez años ha habido tantos ministros que se han hallado en este caso, que se vacila en indicarlo.

De todos modos, es evidente que M. Wilson ha sido el que ha proporcionado los oportunos antecedentes á su abogado y que sin duda sobrevendrán nuevas indiscreciones.—O.

(«Diario de Barcelona.»)

EL PAPA

y la embajada marroquí

Roma 25 febrero.

Hoy al mediodía Su Santidad ha recibido á la embajada marroquí en el salon Apazzi, donde estaban expuestos los presentes enviados por el sultán, consistentes en tapices, telas bordadas, pantuflas y otros objetos.

El Papa ha recibido despues solemnemente á la embajada en el salon del trono, rodeado del cardenal Simeoni y de todo el personal de la Propaganda.

El embajador Torres leyó en árabe el discurso que tradujo despues al italiano el padre Lerchundi.

El discurso dice en resumen:

«El sultán de Marruecos ha querido imitar á todos los pueblos de Europa, Asia y América y á todos los soberanos que han felicitado al Papa, porque Dios Todopoderoso le ha concedido la gracia de ver su jubileo, y también porque ha llegado á conocimiento de mi Señor que el Papa quiere la felicidad de todos los pueblos. Aprovecha esta ocasión para consolidar la amistad duradera y sincera entre el sultán y el Papa.»

El embajador entregó despues al Sumo Pontífice una carta autógrafa del sultán, en

la cual se hacen fervientes votos por la felicidad de aquel.

Su Santidad contestó diciendo que agradecía al sultán las muestras de afecto que le tributaba, y recordando que los pontífices romanos sostuvieron siempre buenas relaciones con los sultanes de Marruecos, haciendo especial mención de Gregorio VII.

Habló despues de los franciscanos, haciendo de ellos cumplidos elogios, congratulándose de las facilidades que encuentran en Marruecos para el logro de su santa misión.

El personal de la embajada fue presentado al Papa, quien descendiendo del trono, examinó detenidamente los presentes que le envía el sultán, por los cuales se mostró muy reconocido.

La embajada fue invitada despues por el Papa á entrar en su gabinete particular, donde conversó familiarmente con el embajador Torres, sirviendo de intérprete el padre Lerchundi.

El Papa ha dado orden á la Propaganda que se ponga á la disposición de la embajada para enseñarle los monumentos de Roma.

La embajada visitó luego á mpñeñor Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad.

LA ENFERMEDAD

del príncipe imperial de Alemania

En «Le Figaro» encontramos un telegrama muy interesante que su colaborador M. Jacques Saint-Cere le envía desde la frontera franco italiana, dando cuenta de la verdadera de cuanto ocurre en San Remo.

«Los médicos alemanes, dice el corresponsal, se niegan á todo «interview» con los periodistas. El doctor Bergmann ha llegado hasta amenazar á un corresponsal de un periódico de Viena con entregarle á la policía si no se marchaba de su aposento. Sin embargo, no todos los médicos alemanes son tan militares; algunos hablan á las personas á quienes conocen, y lo que dicen se reduce á esto: «Nuestro amado kronprinz es hombre muerto. Ha debido hacersele la operación en el mes de diciembre.»

Todos están conformes acerca de la naturaleza del mal. Es un cancer complicado con accidentes resultantes de una enfermedad de la juventud. El príncipe tiene para un mes, ó para ocho días si la operación que pronto debe hacerse no dá buen resultado.

A los pocos momentos de conversacion con los médicos ingleses, la tesis varia por completo. Los ingleses no hablan á los alemanes; los alemanes desprecian á los ingleses que han permanecido en San Remo por orden terminante de la princesa imperial.

Los ingleses llaman verdugos á los alemanes, los cuales, en cuanto no se obedece, telegrafian al canceller, que habla en nombre de la razon de Estado, ó se amparan en las órdenes del emperador que les ha enviado, y en medio de estas discusiones sobrevienen escenas íntimas.

El conde Seckendorff, consejero privado de la princesa imperial, echa las culpas á

la enfermera, la enfermera la emprende con los ayudantes de los médicos, todo lo cual seria muy divertido si no se supiese que el enfermo sufre hasta un punto increíble.

Se dice que una cánula fue puesta, quitada y vuelta á poner cinco veces en media hora, hace cuatro días, porque habia desacuerdo entre las diferentes autoridades médicas y oficiales.

La desgraciada princesa imperial, la única que podria establecer no poco de orden en medio de tan espantoso barullo, pierde la cabeza, llora, cuida á su esposo todo lo mejor que puede; pero el estado del príncipe exige de ella mas energía. La princesa no tiene mas que una sola voluntad: es preciso que el doctor Mackenzie se quede, y ocurre que Mackenzie se queda por temor de no volver á entrar en la «Villa Zirio,» y el profesor Bergmann no sale de la «Villa,» temiendo verse suplantado, aún cuando no fuera mas que una hora, por el práctico inglés.

Las mismas discusiones se traban entre los corresponsales ingleses y alemanes, entre los farmacéuticos de la localidad, en las fondas, en todas partes.

Ya no se trata mas que de una cosa: ¿le matarán por el método Mackenzie, ó por el método Bergmann?»

EL NEVASCO DE PAMPLONA

Según carta de la capital de Navarra, el último nevasco ha sido verdaderamente espantoso. No se recuerda otro igual en lo que va de siglo.

Pero en medio de semejante calamidad, no ha decaído el ánimo del vecindario. Este resultado se debe en su mayor parte al digno gobernador de aquella provincia. D. Federico Loygorri.

Es incalculable lo que ha trabajado durante el nevasco, auxiliándole en esa tarea la corporación municipal, que ha proporcionado jornal á todos los braceros que lo han solicitado.

Las cocinas económicas, fundadas por el señor Loygorri, no han cesado de funcionar ni un instante. Han sobrado los recursos facilitados por las sociedades de recreo y corporaciones, para repartir gratis raciones de carbón vegetal y auxilios en metálico.

Afortunadamente, el deshielo ha sido lento. Sin esta circunstancia, los ríos hubieran tenido grandes avenidas, contribuyendo á fomentar los daños producidos por el nevasco.

El vecindario aplaude como se merece la conducta observada por el Sr. Loygorri. También debe estar este satisfecho del eficaz auxilio que le han prestado, en ocasión tan deplorable, todas las clases de la sociedad.

RECRUDECIMIENTO DEL TEMPORAL

Son desconsoladoras las noticias que por telégrafo comunican los gobernadores de las provincias de Leon y Oviedo.

El primero fué espedido á las nueve de anteanoche, y en él se dice que la anterior cayó una fuerte nevada y ventisca, que ha inutilizado casi por completo los trabajos hechos en días anteriores para descubrir la vía.

En Villamanin hay sobre los rails de 30

á 40 centímetros de nieve y 25 en Pola de Gordon.

Las máquinas exploradoras que llegaron á Busdongo salieron de Pola de Gordon y no han podido pasar del kilómetro 41. En la estación de este pueblo tuvo que quedarse el tren-correo 461, formándose otro para que condujera la correspondencia á la corte.

Continúa el temporal y no se puede precisar cuándo podrá quedar la vía libre.

Posteriormente se recibió otro telegrama, participando que en Busdongo aumentó la nevada considerablemente, hallándose la vía férrea completamente interceptada y el camino de Asturias de todo punto intransitable.

Los individuos de aquel ayuntamiento y fuerza de la Guardia civil prestan auxilio al vecindario, por temerse muchas desgracias.

En vista del aspecto que presenta el temporal, el gobernador de la provincia ha dispuesto salgan inmediatamente brigadas de obreros para limpiar los caminos y evitar la incomunicación de los pueblos entre sí, único medio de contrarrestar la falta de subsistencias entre aquellos vecinos.

A las nueve y cincuenta minutos telegrafió el gobernador de la provincia de Oviedo diciendo que ha vuelto el temporal en proporciones desconocidas.

Desde anteayer está nevando sin interrupción y copiosamente.

La capital y sus cercanías están cubiertas de una capa de nieve de 25 centímetros de altura.

Las noticias recibidas del puerto de Pajares son muy alarmantes.

La cantidad de nieve que ha caído y continúa cayendo es tan intensa, que aseguran los ancianos del país no haber conocido jamás tanta abundancia.

Se dice haber ocurrido varias desgracias por fuertes avalanchas caídas sobre los caseríos.

La empresa del ferro-carril se ha visto en la necesidad de suspender los trabajos que se venían haciendo en la vía por la completa imposibilidad de continuarlos.

La cuestión de subsistencias comienza á preocupar.

La comisión provincial de Oviedo ha acordado reunirse en sesión extraordinaria para acordar los medios de llevar recursos á los pueblos de la provincia más necesitados.

El ayuntamiento ha mandado formar á los alcaldes de barrio listas de aquellas familias necesitadas para facilitarlas socorros.

Además ha dispuesto admitir cuantos jornaleros se presenten para la limpieza de la vía pública.

EL BANQUETE DE LOS FEDERALES

Conforme anunciamos, se celebró anoche, en el restaurant de Oriente, y entre los comensales, que según dijimos también eran 400, reino la mayor armonía.

Terminada la lectura de los telegramas y cartas de adhesión de los federales de Zaragoza, Tarragona y Barcelona, inició los brindis el señor Moya, explicando la causa de hallarse allí reunidos, que ya conocen nuestros lectores.

El director de «La República», Sr. Correa, brindó por la democracia, la federación y el trabajo, siendo acogidas sus frases con nutridos aplausos.

Puede sintetizarse su discurso diciendo que el partido federal no debe permanecer por más tiempo inactivo, sino que, por el contrario, debe trabajar sin tregua ni des-

canso para llegar á la realización de sus ideales.

Con la misma fogosidad con que habló en el teatro del Príncipe Alfonso, brindó el Sr. Vallés y Ribot por todos los pueblos que están constituidos en república, y muy especialmente por los hispano-americanos, llamados á formar parte de la gran federación española.

Enunció también la necesidad de que el partido federal desarrolle todas sus energías, esperando el día en que la patria exija su concurso para acabar con el sistema centralizador.

Cerró los brindis el Sr. Pi y Margall con un discurso filosófico y moral.

Defendió la libertad del pensamiento y la de conciencia, y trató de llevar al ánimo de sus oyentes la necesidad de elevar el nivel en que se halla el obrero, instruyéndole y moralizándole y despertando en él la afición al trabajo, que es la fuente de toda vida, como la instrucción y la moralidad lo son de toda civilización.

Dijo que nada debe esperarse del azar, sino de la laboriosidad; y en tal concepto, tronó contra el juego de la lotería y el de la Bolsa y contra todo aquello que, desviando al hombre del camino recto, le incita á la pereza y á la holganza, acostumbrándole á buscar en el agio y en los azares de la fortuna lo que sólo puede esperarse del trabajo.

Esos capitales, dijo, que se hallan empleados en rifas, loterías y juegos de Bolsa, debieran ser destinados á empresas industriales y á explotaciones agrícolas.

Ocupándose de la instrucción, aseguró que los cuarenta millones que hoy se emplean en pagar al clero, debieran invertirse en Escuelas, que según su opinión, hacen más falta que los templos.

Una de las ideas capitales de su discurso, fué la de que las cuestiones económicas preocupan hoy más que las políticas, no solamente en España, sino que también en los demás Estados de Europa.

Así como de pasada, se ocupó de la frustrada coalición, y dijo que con ella y ella ha de llegarse á la república federal.

El jefe de los federales fué muy aplaudido, particularmente al final.

La reunión terminó á las doce y media.

TELEGRAMAS

Madrid 28.—Se anuncia que á mediados de la semana próxima llegará á Madrid S. M. la Reina dona Isabel II.

El señor Sagasta se opone resueltamente á que se haga ninguna modificación ministerial.

Continúan cayendo grandes nevascos en las provincias del Norte, y con este motivo siguen interrumpidas las vías férreas.

La coalición republicana ha acordado combatir los proyectos económicos del señor ministro de Hacienda.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor Cañellas, hablando de las reformas económicas que se proyecta planear en la isla de Cuba, ha preguntado si es cierto que dichas reformas tienen por principal objeto la rebaja de los aranceles, favoreciendo la importación de los productos de los Estados Unidos; ha preguntado también si el señor ministro de Ultramar está dispuesto á oír antes de terminar el referido proyecto á los representantes de Cuba y de las demás provincias interesadas, y ha llamado la atención de los diputados catalanes y valencianos á fin de que se fijen en la importancia que para las provincias que representan tiene esta cuestión.

En la sesión del Congreso ha continuado la discusión de la ley constitutiva del ejército y el señor Laserna ha defendido el proyecto contestando ampliamente al discurso del Sr. Suarez Inclán.

El Senado se ha reunido en secciones con objeto de proceder al nombramiento de varias comisiones.

Madrid 28.—El Sr. Cañellas ha declarado en el Congreso que se extrañaba de que el jefe de los proteccionistas catalanes intentase matar la importación en Cuba de los productos de la Península que importa 40 millones de pesetas anuales y mermar el presupuesto de Cuba en cantidad de 4 millones de pesetas; ha dicho que la reforma de los aranceles de Cuba atentará contra la integridad de la patria y hará más daño que todos los filibusteros juntos y ha hecho constar que no esperaba á mañana para formular su pregunta; pues hoy se reúnen los diputados cubanos para tratar de dicha reforma arancelaria.

Mañana le contestará el señor ministro de Ultramar.

El señor Laserna ha manifestado en el Congreso que cree necesaria la abolición de las escalas cerradas en los Cuerpos especiales, ha negado que las reformas propuestas respecto del Estado mayor originen perjuicios y ofensas y ha añadido que solo se trata de reformar su organismo según los últimos adelantos militares.

En la sesión celebrada hoy en el Senado, el señor ministro de la Gobernación, contestando á una pregunta sobre la Real orden relativa á la cuarentena impuesta á los ganados extranjeros que entran en España, ha leído un telegrama del Gobernador civil de Barcelona diciendo que dispone lo necesario para el cumplimiento de dicha Real orden y declarando que no puede evitarse que por la frontera francesa pase el ganado de cerda. El señor ministro de la Gobernación ha confirmado las declaraciones del Gobernador civil de Barcelona y ha afirmado que en el fondo del asunto hay una cuestión internacional.

El señor D. Santiago Cuesta ha pedido al señor Albareda que se ponga de acuerdo con los señores ministros de Estado y Hacienda para buscar una solución satisfactoria respecto de ese asunto.

El señor Moyano ha presentado la exposición que dirige á las Cortes la Junta de la Liga agraria.

El señor Bosch ha esplanado una interpelección sobre abusos electorales cometidos en Alicante.

Después de estas manifestaciones, ha continuado la discusión sobre las administraciones subalternas.

El Sr. Sagasta padece un catarro bronquial complicado con una fiebre intermitente. Hoy se le ha aplicado un sinapismo en el pecho. Dicese que los médicos le han aconsejado un reposo absoluto y el cambio de aires. En vista de esto se han propalado diferentes rumores y en el salón de conferencias del Congreso se susurraba la posibilidad de un ministerio presidido por el general Martínez Campos.

Madrid 28.—El ministro de Marina ha recibido telegramas de Bilbao anunciándole que están completamente ultimadas las negociaciones para establecer astilleros, mandándole entusiastas felicitaciones y participándole que acudirán al concurso para construcciones navales.

Ha ocurrido un motín en Tarazona por la cuestión de consumos. Ha marchado á dicho punto el gobernador de Zaragoza. Los amotinados penetraron en las Casas Consistoriales y rompieron los muebles y después destruyeron las casillas de consu-

mos. Se han enviado allí tropas.

En el Congreso ha rectificado el Sr. Suarez Inclán; ha pedido que se tome modelo de la organización del ejército alemán y ha abogado por las escalas cerradas. El señor Laserna ha rectificado, insistiendo en sus declaraciones y pidiendo la desaparición de las escalas cerradas.

Madrid 28.—Continúa el temporal en Asturias. Las nieves han arrollado á dos máquinas de gran potencia descarrilándolas y dificultando las operaciones.

Madrid 28.—En el Congreso el Sr. Martínez, diputado de la mayoría, aludido por el Sr. Ochando, ha pronunciado un elocuente discurso, que la Cámara ha escuchado con viva satisfacción, combatiendo los proyectos del general Cassola.

Ha examinado la situación militar de Europa, cuyas grandes potencias amontonan considerables armamentos, aumentan el ejército y rodean sus fronteras de grandes fortificaciones, preparándose para una próxima y gigante lucha; en cambio, ha dicho, miro las fronteras y puertos de España desmantelados y libres, la agricultura agobiada bajo el peso de una horrible crisis, y á pesar de esto, el general Cassola pretende aumentar nuestro ejército en vez de remediar y reformar los males que sufre.

Ha demostrado que no puede reformarse radicalmente el ejército sin producir perturbaciones y levantar protestas de intereses garantidos por antiguas leyes, y ha terminado aconsejando al ministro que reforme paulatinamente los vicios que existen en la legislación militar.

Han felicitado al orador diputados de todos matices y se ha levantado la sesión.

Madrid 28.—El Sr. Cañellas ha interpeleado en el Congreso al señor ministro de Ultramar sobre la reforma arancelaria que se proyecta aplicar en la isla de Cuba, preguntándole si se propone establecer una rebaja favorable á los Estados Unidos; ha pedido que se oiga á los representantes de las provincias peninsulares; se ha extrañado de que el jefe de los proteccionistas intentase matar la importación de los productos de la Península que produce 40 millones de pesetas anuales, mermando el presupuesto de Cuba en la cantidad de 4 millones de pesetas, y ha afirmado que la reforma proyectada es contraria á la integridad nacional y dará grandísima preponderancia á los filibusteros.

París, 28.—Mssouah.—El Rey de Abisinia ha llegado á treinta kilómetros de distancia de Asmara con fuerzas considerables.

San Remo.—El doctor Kussmaul ha auscultado al Kronprinz, y cree que éste no tiene ninguna lesión en los pulmones.

Ha ocurrido la explosión de una caldera en un vapor costanero salido de Villejo (California), habiendo resultado 30 muertos.

Según se dice en un telegrama fechado en Pekín, á consecuencia de haber zozobrado 2.000 balsas compuestas de troncos de bambú cargadas de piedra con destino á la construcción de diques en el río Amarillo, han perecido ahogados 4.000 chinos y tres mandarines.

San Remo.—El príncipe imperial de Alemania ha pasado la noche bastante bien, pero las espectoraciones siguen siendo sanguinolentas.

París 29.—Nueva York.—Se ha incendiado el teatro situado en Union's square. Faltan detalles.

París 29.—Continúa interrumpida la circulación de los ferro carriles del Norte de Italia y de parte de Francia á consecuencia de la gran cantidad de nieves que han cai-

do. Grandes avalanchas de nieve han causado numerosas desgracias.

La Cámara de los diputados ha adoptado ocho resoluciones propuestas por el gobierno modificando el reglamento de la Cámara.

New York.—El teatro de Union's square estaba vacío cuando se declaró el fuego; resultaron heridos seis bomberos.

Venezuela.—500 hombres enviados al valle de Yurfarí han rechazado la agresión

2 DE MARZO DE 1888

ACTOS DEL DIA

Aplazamiento de la crisis: esa es la nota política del día. Los rumores que corrian sobre la inminencia de la modificación ministerial se han amortiguado, y «La Correspondencia de España» hace sonar las declaraciones competentes para anunciar lo que van á leer nuestros abonados:

«Ayer no se oía de los rumores de crisis ni el eco siquiera de las últimas voces.

Hemos procurado ponernos al habla, no solo con los hombres más importantes de la situación, sino también con los más ilustres de la política opositora, y podemos hacer dos declaraciones con toda la autoridad de quien está en lo cierto.

Ninguno de los bien enterados en la política ministerial cree en modificación alguna del Gobierno durante algún tiempo, y quien por ella principalmente había de preocuparse y quien primero que nadie había de pensar en ella, ni por tal cosa se preocupa ni en tal cosa ha pensado.

En cuanto á la opinión de los directores de otros partidos y fracciones, convienen todos en que la modificación ministerial no la creen próxima: y casi todos en que no hay razón ni urgencia de ninguna especie para que se precipite, con arreglo á las conveniencias del partido liberal.

Y para que no se crea que estas noticias son de segunda referencia, sino de primera y muy autorizadas, podemos añadir que el más grande y más elocuente de los oradores, que no es liberal-dinástico, juzgaría como una insensatez para el éxito de la política gobernante, el hacer una crisis en estos momentos.

Por consiguiente, hay que hablar de otra cosa que de cambios en el poder, hasta que algún suceso, hoy imprevisible, autorice conversaciones como las pasadas, y totalmente fuera de oportunidad y de razón»

«El Imparcial» reconoce que, á medida que el Sr. Sagasta estudia el estado de las cosas, se aleja más de la crisis y se obstina en resistirla todo cuanto pueda ante las dificultades de una solución que, sea cual fuere, no evitará, dice este periódico, el encuentro y la lucha en el seno del partido liberal.

Confirmase que Inglaterra y Austria se niegan á aceptar las proposiciones de Rusia para resolver la cuestión búlgara que Alemania las apoya y que la Puerta se niega á tomar la iniciativa sin que preceda un acuerdo unánime de todas las potencias.

La actitud de Alemania es consecuencia de la política del príncipe de Bismarck desde la entrevista celebrada con el czar en Berlín; y la resistencia de la Puerta á tomar la iniciativa, es muy natural después del desaire que le hicieron las potencias al no contestar á su circular de 7 de julio último sobre el entronizamiento del príncipe Fernando.

Rusia considera ilegal la elección del príncipe y la de la misma Sobranje, al paso que Inglaterra, Austria é Italia, son de opinión de que esto no concierne más que á los búlgaros, por el hecho de no haber ejecutado acto alguno de protesta las potencias signatarias del tratado de Berlín al notificarlas oficialmente la Puerta la elección.

Las proposiciones de Rusia tienen la apariencia de un acto insignificante, pero en el fondo pudiera entrañar un peligro de graves consecuencias. Desde luego se observa ya cierta tirantez de relaciones entre Alemania y Austria por la distinta manera de considerar las proposiciones del czar.

Gacelilla

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Si la razón misma no bastara á convencernos de la inmensa utilidad que el seguro sobre la vida reporta á las familias, facilitando al padre y al esposo medios para atender al porvenir de sus hijos y conjurar á tiempo los infortunios á que la viudez está expuesta, nos convencería de ello la gran boga que en todos los países civilizados alcanza el Seguro; éxito que es prenda de la eficacia y bondad de la institución, pues de la balumba de proyectos que diariamente se lanzan al mundo, sólo arraigan, viven y florecen aquéllos que una larga experiencia ha demostrado redundan siempre en beneficio y ventaja de la humanidad.

Entre las sociedades de Seguros sobre la vida, logra cada día más aceptación la titulada «Banco vitalicio de Cataluña», que recomendamos á nuestros lectores por la formalidad y el exacto cumplimiento de los deberes que le impone su misión social y benéfica.

Gracias á esta plausible conducta, el «Banco vitalicio de Cataluña», á pesar de las dificultades que la escasez de recursos ofrece al desarrollo de las sociedades de Seguro, ha conseguido resultados casi fabulosos, pues mientras que el primer año de su fundación, 1881, únicamente emitió 38 pólizas, en 1882 fueron en número de 192 en 1883 ascendieron á 690, en 1884 llegaron á 1070, en 1885 expidió 1246 y en 1886 libró el respetable número de 1606.

Durante dicho período, la Compañía ha asegurado un capital de 30.361.075 pesetas; ha contratado rentas por valor de 34.214 pesetas; ha pagado la suma de 294.525'62 por siniestros, y tenía un capital en curso al verificar el último balance, de más de 22 millones de pesetas.

Finalmente diremos que el «Banco vitalicio de Cataluña», verifica seguros sobre la vida entera, á término fijo, de supervivencia, de renta diferida, mixto, temporal, de renta inmediata, dotal, etc.; y que la Compañía tiene su domicilio en Barcelona, calle Ancha, número 64, contando con delegados en las más importantes poblaciones de España.

En la actualidad se halla entre nosotros el representante de la citada compañía, D. Eduardo Pérez, quien se hospeda en el Hotel Bustamante.

Precio de la carne.—Conforme lo presumíamos ha sucedido. El precio de la carne ha subido cinco céntimos por libra de 400 gramos en todas las carnicerías; de modo que se vende á 55 céntimos de peseta.

Casa-Juzgado.—Aprobado en la Alta-Cámara el proyecto de Jurado, urge que

nuestra Corporación municipal reclame la venida del arquitecto provincial para levantar el plano con arreglo al que debe construirse un edificio para Juzgado, según lo ha dispuesto el Tribunal Supremo, porque si en este asunto no se procede con actividad, puede suceder que veagan los magistrados á celebrar un juicio por jurados, y nos encontremos sin local decente y capaz para verificar tan solemne acto.

Es hora de que Menorca salga de la vergüenza de no tener un edificio de medianas condiciones para la augusta función de administrar justicia.

Correos.—Los de Barcelona y Valencia que debían salir ayer de Palma, después de haber embarcado el pasaje, suspendieron su salida á causa del mal tiempo. En la tarde de hoy han salido á hora de itinerario.

Salida.—Para Cádiz la verificó ayer la fragata «Blanca».

Socorro.—Merced á las activas gestiones del Sr. Gobernador civil de esta Provincia, acaban de recibirse en Palma 5.000 pesetas con destino á los perjudicados por el aguacero de Setiembre último.

Creemos que la expresada suma será remitida á esta ciudad por el próximo correo.

Toma de posesión.—El nuevo Secretario de la Delegación del Gobierno en esta ciudad D. Enrique Riera ha tomado posesión de su nuevo destino.

Vigilancia.—Ayer se encargó del servicio de vigilancia en Palma, el sub-inspector de esta ciudad D. Matías Agundez.

Junta.—Hoy se ha reunido la de instrucción pública de esta ciudad, habiendo tomado posesión los nuevos vocales señores Colorado, Blanc y Tutzó y ocupándose en asuntos relacionados con el Instituto de segunda enseñanza.

Pago de un Seguro.—Como podrán enterarse nuestros lectores por el Remitido que en el lugar de costumbre insertamos, la sociedad de seguros sobre la vida «La Prevision» ha abonado á la viuda de don Narciso Codina el importe del seguro que este señor tenía contratado con la referida compañía.

Destino.—Ha sido destinado á la Auditoría de Guerra de la Capitanía general de las Baleares, D. Francisco Anchoriz Zamora, teniente auditor de tercera clase, recientemente ascendido.

Quiebra.—Según dicen algunos periódicos el pasivo de la casa de banca Suarez Inclán excede de la cantidad de pesetas 1.600.000

Temporales.—En Baeares, pueblo de Almería, á consecuencia del pasado temporal se han hundido cuarenta casas, entre ellas la Consistorial y la escuela, y otras 60 están próximas á desplomarse.

También han quedado completamente destruidas las acequias que surtian de aguas potables al pueblo.

Buque de recreo.—Esta mañana ha abandonado este puerto la balandra real yacht «Leithe».

El idioma universal.—El famoso Congreso de Volapuk celebrado últimamente en Munich ha sugerido á un entusiasta partidario del idioma universal las reflexio-

nes que vamos á dar á conocer:

Los volapukistas—dice—conseguirían su objeto adoptando los signos empleados para la enseñanza de la lectura á los sordomudos.

Para la escritura pudiera adoptarse el sistema telegráfico de Morse, en el cual las palabras se expresan por medio de líneas horizontales más ó menos extensas.

La adopción de este medio de correspondencia pudiera facilitarse por medio de diccionarios adoptados á todas las lenguas, en las cuales la palabra «hombre» por ejemplo, se escribiría con arreglo al vocablo de cada país, pero sería traducido invariablemente por medio de las líneas ó puntos adoptados por Morse.

Para las operaciones de cálculo, expresión de monedas y de pesos y medidas, no habría más que adoptar el nuevo sistema decimal, conviniendo también en las líneas ó puntos que representarían unas y otras.

Tales son las bases propuestas por el sujeto á que aludimos al principio, y las que acaso sean estudiadas en una próxima asamblea de volapukistas.

Exposición.—Ascienda á 16.510 el número de los industriales que tienen solicitado local en la gran Exposición de Barcelona.

Ha llegado el Sr. Prevel, comisario general de Francia en dicho certamen, asegurado que será muy numerosa la concurrencia de expositores de su país.

Las fábricas de fundición y tejidos mallagueñas expondrá sus artículos con gran lujo y hay esperanzas de que no haya otras fabricaciones de igual índole que les ganen en la competencia.

Según despachos de Viena, ha salido la primera remesa de productos austriacos.

Se ha recibido una comunicación oficial de los ingenieros de París, pidiendo un gran salón para conferencias que se proponen celebrar durante la época de la Exposición, diciendo que vendrán más de cien ingenieros.

Entre los industriales de Palma se nota un movimiento que indica la animación de que están poseídos, lo cual hace esperar que los Baleares figurarán honrosamente en la mencionada Exposición.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 10'0 centígrados. A las tres de la tarde 11'8.

La máxima fué de 12'2 y la mínima de 8'7.

El barómetro á 0^m marcaba á las nueve de la mañana 753'7 m. y á las tres de la tarde 758'7 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 88 y á las tres de la tarde 88. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 7'9 y á las tres de la tarde 9'0.

Variable.

REMITIDO

Sr. Director de *El Bien Público*.

Presente.

Mahón 2 de Marzo de 1888.

Muy señor mío: creo en mi deber hacer constar de la manera como la sociedad de seguros sobre la vida «La Prevision» cumple los compromisos que adquiere.

Hace poco más de tres años que mi difunto esposo (Q. E. P. D.) contrató con la citada compañía un capital de cinco mil pesetas pagadero á su fallecimiento; desgraciadamente, éste tuvo lugar el día 13 del próximo pasado mes y cuando todavía no han transcurrido diez y nueve días, tengo en mi poder el capital asegurado.

Creo Sr. Director que mi ejemplo debe servir de estímulo para toda persona que piense en el porvenir de su familia y en este concepto ruego á V. se sirva publicar esto, dándole anticipadas gracias y ofreciéndome á V. afina. S. S. Q. B. S. M.

M. Batione V.º de Codina.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Absalon mártir y S. Simplicio papa y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de Amor hermoso en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Emeterio y S. Celedonio mr —Anima.

ANUNCIOS

Banco de Mahon.

Este Banco compra el cupon del proximo vencimiento de 1.º de abril, de los valores del Estado á los cambios siguientes: 4 por ciento Exterior y Billetes de Cuba á uno por ciento beneficio.

4 por ciento Interior y Amortizable á uno y medio por ciento daño.

Mahon 27 de Febrero de 1888.—El Director Gerente.—J. J. Rodriguez.

SUBASTA

El día 5 de Marzo próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura fuere de agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad calle de Anuncivay núm. 5.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de las Moreras núm. 10 en donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

NODRIZA

Se desea una para amamantar en su misma casa: para informes Deyá núm 23.

SOMBRE RERIA

DE

RAFAEL CARDONA

Calle Nueva núm. 3 al lado del Café Dinerat

A la persona que compre un sombrero en dicha sombrerería se le regalará un zepillo.

AYUDANTE

Se necesita una en un colegio de señoritas en esta Ciudad. Informarán en esta imprenta.

PIANINOS

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

ENFERMEDADES de los NIÑOS

RABANO IODADO

de GRIMAULT Y C^{ia}

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costuras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El que tenga de 4 á 8 duros

HA DE INSTALAR UNA COLMENA MOBILISTA PARA ENSAYAR EL SISTEMA

INSTALAD COLMENAS MODERNAS

Con un pequeño capital que segurament darás un minimum de 6 á 10 pesetas, encontrareis:

SALUD-RECREO-DINERO

Real Establecimiento de Apicultura mobilista

DE

FRANCISCO F. ANDREU

COLMENAS á 5, 8, 9, 11, 13, 16 y 21 pesetas.

COLMENAS OBSERVATORIOS á 9 pesetas.

COLMENAS DESMONTADAS á 100 pesetas docena.

COLMENAS con abejas, cria y miel á 50, 60 70 y 80 pesetas una.

EXTRACTORES DE MIEL, de 1.ª, de un panal, 15 pesetas.

EXTRACTORES DE MIEL, cilíndricos de á 2 panales, el mejor sistema conocido 50 pesetas.

PANAL ARTIFICIAL, amarillo extrafino, para cria y miel, 1 libra 3'90 pesetas, 5 libras 18'75 pesetas, 10 libras 36'50 pesetas.

PANAL ARTIFICIAL, amarillo 1.ª, para cria y miel, 1 libra 3'75, 5 libras 18'00, 10 libras 34'50.

SECTIONS, cajoncitos, de á 1 libra y 1½ libra, última novedad, cien 5'75 mil 48'00.

MÁRCOS, tamaño Oficial Británico, sin clavar EL CIEN 8 pesetas.

MIEL DE MENORCA SUPERIOR, pedir precios corrientes.

COLECCIONES completas de utensilios de Apicultura para principiantes

N.º 1 73'00 pesetas.—N.º 4 42'10 id.—N.º 3 36'85 id., incluso todos los útiles y accesorios necesarios.

Pedir detalles sobre el sistema á D. Francisco F. Andreu, Isabel 2.ª, 58.—Mahón.



LA VID

MANUEL BELTRAN

29 CALLE NUEVA 29

MAHON

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Gran depósito de Vinos, Licores y Ultramarino

ÚNICO EN SU CLASE

DE

CAFE MOLIDO SUPERIOR

	Pesetas.
Paquete de 100 gramos (3 onzas)	0'40
Id. de 460 " 14 "	1'50
Bote de 100 " 3 "	0'50
Id. de 100 " 3 " super.	0'75
Id. de 200 " 6 con sorp.	1'00
Id. cuadº 100 " 3 onzas	0'50
Id. de 2000 " 5 libras	7'50

CHOCOLATES

	Pesetas
Paquete de 400 gramos.	0'75
" de 400 "	1'00
" de 400 "	1'25
" de 400 "	1'50
" de 400 "	2'00
" de 400 "	1'50
napolitanos con cromos	
Cajetilla de 20 cigarrillos.	0'35

BAZAR CANET Y PONS

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Las capas de 14 duros se regalan por 10 duros una

„ „ „ 10 „ „ „ „ „ 8 „ „

Un traje de paño forrado de tartan se dá por 18 Pesetas

Un Ruso matafrío de 5 duros se dá por 23 pesetas

Un hermoso pardesú género extranjero de 8 duros se dá por 7 duros

Visitad dicho establecimiento seguro de encontrar grandes conveniencias.

50 ARRAVAL

50